

CARTA A ETC

Tras leer el número 59 de Etc. lo que más nos sorprende es que pueda ser el último; ¿Puede acabar? siempre estuvo ahí.

Esta revista y sus publicaciones han sido para muchos de nosotros un hilo de pensamiento ideológico fundamental, una constante fuente intelectual que nos ha dado vida, argumentos y esperanza en la periferia de este mundo capitalista que es centro de nuestras vidas.

Después de 40 años de reflexiones, noticias y también de calor humano, unas precisas pero escuetas páginas sobre vuestro "itinerario colectivo" y un resumen impecable de las ideas que han guiado vuestras reflexiones nos sabe a poco.

Por eso hemos vencido la vergüenza a enviar correspondencia a colectivo tan docto y con el debido respeto y admiración os hacemos llegar la siguiente epístola, que firmamos de manera colectiva siguiendo vuestro ejemplo:

CARTA A LOS CORRESPONSALES DE LA GUERRA SOCIAL

Como vosotros afirmáis nos damos cuenta de que desde el principio hasta hoy os ha acompañado el hilo conductor de crear conciencia sobre la guerra social.

Y sin duda vuestro grado de compromiso ha sido muy alto.

En cuanto a difusión de teoría y análisis el índice de publicaciones de autores e ideas que habéis sacado a la luz (se adjunta al final de este número) deja que desear a muchas editoriales de gran presupuesto y recursos.

Vuestros textos siempre han sido de un nivel de erudición y profundidad analítica que demuestran años de lectura y largas discusiones.

Para nosotros estas publicaciones han sido la manera de comprender —cuando con paciencia y atención las hemos descifrado— una dimensión desconocida del mundo, desde la transición española, el conflicto vasco, la guerra de los Balcanes, los levantamientos zapatistas, o el porqué del 15M.

También ha sido la manera de conocer visiones muy certeras y desconocidas sobre el papel de la tecnología, el estado, las cárceles, los objetos como mercancía o la historia del capitalismo (sus disidencias y ataques). En definitiva toda esa información que nunca salió en los noticiarios o en las universidades y nos han permitido comprender mejor el mundo en que vivimos.

ETC es un estandarte de la cultura autodidacta y autogestionada, colectiva, sin personalismos ni protagonismos, hecha desde el exterior del sistema, alejada siempre de las estructuras de poder, de las justificaciones políticas y las modas, las universidades y las subvenciones.

Vuestras publicaciones son de una calidad muy alta. Y aprovechamos para felicitaros, ponerlo en valor y daros las gracias.

Una gran pregunta se nos hace ineludible. ¿Cómo habéis conseguido hacer todo esto durante tantos años? ¿Cómo ETC ha conseguido los medios intelectuales y materiales para editar, elaborar, imprimir y distribuir de forma autónoma y autogestionada durante 40 años?

CARTA A LOS CO-RESPONSABLES DE LA GUERRA SOCIAL

Honestamente nos parece que pocos corresponsales de guerra aguantan durante tanto tiempo y mucho menos un grupo de libre asociación como el vuestro en el que no se gana dinero sino que se invierte, en el que no se ganan premios ni promociones profesionales o sociales, sino más bien el peligro de cárcel o manicomio.

Al intentar comprender vuestra trayectoria parece que una de las claves de vuestro ÉXITO es ser CO-RESPONSABLES de la lucha.

ETC ha sido siempre un ESPACIO LIBERADO del poder, de los mass media, y por supuesto del dinero.

Habéis sido capaces de hacer de vuestra fuerza intelectual una herramienta poderosa y útil, quizás no tan revolucionaria como para derrotar el capitalismo pero si para abrir algo de espacio para pensar y luchar por otra vida.

Aún así ese esfuerzo intelectual se nos antoja insuficiente para explicar lo creado: A partir de vuestras ideas y del tesón por difundirlas, de dar voz a los protagonistas de las luchas, habéis tejido una red de vida, un tejido social que solo se explica con la puesta en marcha de mucha energía personal, con la convicción de la ayuda mutua y la fraternidad de causas, con la práctica de unas relaciones sociales más allá del dinero, en la lucha pero también en el día a día.

Las personas que habéis participado en la elaboración del ETC, pensador@s e intelectuales, habéis combatido en lo social, poniendo vuestras ideas en acción y no solo en huelgas y manifestaciones, en octavillas o reuniones, sino acogiendo en casa a los compañeros peninsulares y extranjeros, participando en las funciones reproductivas y en los cuidados, alimentando relaciones basadas en una lógica contraria a la del estatus quo, dar sin esperar nada a cambio, abrazando la inutilidad frente a la efectividad, compartiendo entre vosotros y entre las causas afines, en pos de los presos y los oprimidos por el sistema. Expandiendo, tanto como posible, a vuestra vida las ideas y principios que abanderaban vuestras publicaciones. Y en ocasiones al revés llevando vuestra vida a los reportajes.

Sin duda nos parece que tampoco hubiera sido posible si la revista no fuera mas que una punta del iceberg, o mejor, una parte más de un tejido de compañer@s, amigos, lectores aguerrid@s y grupos afines dispuestos a tejer vida de forma más agradable humana e igualitaria que lo ofrecido por el sistema.

Solo así nos parece posible vuestra trayectoria y explicar cómo el colectivo se ha convertido en lo que es: un grupo fuerte y duradero, respetado y querido en tantos lugares, con vínculos muy fuertes por todo el mundo.

Es por esto que ETC se ha convertido por 40 años en una especie de pasaporte, o mejor SALVO CONDUCTO a la fraternidad entre personas, más allá del dinero, saltando lenguas y muchas normas del estado del capital. Una invitación a la reflexión, a la conversación y el análisis para ir más allá del capitalismo.

Esta red, de la que sois fundadores y partícipes necesarios y de la que creemos tener la suerte de pertenecer y el privilegio de compartir con vosotros, es, a nuestro entender, vuestra victoria y gran tesoro.

Esta red ha calado en nuestras vidas y nos ha permitido viajar y conocer maneras de vivir y de pensar alternativas y anticapitalistas. En las personas que la conforman hemos encontrado aquellas ideas fundamentales que procurabais transmitir en el papel, integradas en las personas y así siempre vivas.

A disposición de ella y de todo el que quiera queda siempre el esfuerzo intelectual que estáis realizando con el ETC, para desvelar las injusticias e intrínquilis de este modo desigual y brutal de organización social. Esperamos entre todos ser capaces de secundar el esfuerzo vital que vosotros habéis realizado para articular esta disidencia. Ejemplo triunfador y libertario de la guerra de los oprimidos contra el poder opresor de cómo oponer resistencia y crear un PORVENIR más humano alejado de la explotación y la tiranía capitalista.

Para algunas de nosotras, aquellos que hemos nacido y crecido "entre los pies" de ETC, tan viejos como vuestras publicaciones, Siempre sorprendidos por vuestras ideas pero sintiéndolas familiares. Siempre oyendo del "mundo capitalista" pero viviendo a menudo el paradigma colectivo.

Mas conscientes del margen que afectados por la corriente del mundo principal.

Sacudidos de descubrir faceta intelectual y sesuda en los "pillos" y cachondos que jugaban a saltarse las normas en nuestro día a día.

Agradecidos de que aquellos que escribían para leer en silencio y con la máxima atención también supieran explicarnos la revolución industrial, o llevarnos a comprar libros juveniles usados para cultivar nuestra mente.

Orgullosos de que hacer la revolución para vosotros no solo fuera reuniones y folletos y cartas y llamadas de teléfono interminables sobre libros en otros idiomas sino sacarnos en banda al libertinaje en el zoo, a compartir aventura colectivizada en acampadas y travesías pirenaicas, en viajes de peregrinaje a saludar amigos en furgoneta durante los que vivir era para nosotras jugar a un mundo diferente lleno de jolgorio y formación a partes iguales.

Sorprendidos de que aquellos que conocíamos como montañeros y viajeros tuvieran un cuartucho tan mal ventilado para reunirse entre semana.

Orgullosos de que nos enseñaseis a cocinar a recoger a limpiar con la convicción y constancia de hacerlo juntas.

Con el tiempo, tan agradecidos de lo que hicisteis de cotidiano por nosotros como del abanico de cosas posibles que nos habéis ayudado a descubrir y que atesoramos en nuestro pasado.

Para nosotros ha sido el privilegio de nuestra vida haber crecido a la par con ese experimento libertario y emancipador que es el colectivo ETC.

Aunque a veces nos haya costado asumir salir de su esfera, incluso descubrir que sea en el margen donde vivíamos.

ETC ESPACIO DE ENCUENTRO

Nos resulta también sorprendente lo poco que se habla, en general en los boletines de la revista, y en particular en este N°59 de lo que en la introducción denomináis "espacio de encuentro". Por suerte las ilustraciones cumplen su papel (pag.18), complementadas con el conocimiento que tenemos de vuestra realidad semanal, que nos permiten aseverar que ETC no es solo senda de reflexión y debate.

Ni siquiera huelgas, lecturas o sacrificios. Bien sabemos que os gusta el bocadillo (no siempre vegano), el vino y la risa.

Más allá de vuestra sesuda erudición y sentido crítico sobre el papel, conocemos un agradable y desarrollado sentido del humor, del disfrute y el jolgorio, gusto por la celebración y el encuentro festivo. Cuanto hemos aprendido en estos 40 años de lo que es disfrutar en común de vosotros. Celebrar el encuentro, de preparar de forma autogestionada la fiesta para disfrutarla como una comunión, una fuerza, un goce de estar juntos y vivos que siempre os ha acompañado.

Llegados a este punto de la reflexión nos parece sobradamente justificado celebrar vuestro triunfo contra las férreas y alienantes fuerzas del estado y del dinero, que pretenden fagocitar y controlar toda información y conocimiento, sobreviviendo independientes y liberados durante 40 años.

Teniendo en cuenta vuestra mayor victoria: la creación de una red humana en pos de la vida libre y no economizada. Y siempre teniendo presente vuestra contrastada afición a reuniros entorno a la comida y bebida para reír y conversar, nos parece ineludible apelar a un ENCUENTRO para compartir el triunfo, reforzar nuestros vínculos y si es el caso reflexionar sobre el futuro de este incierto vuestro-nuestro- suyo mundo que nos ha tocado vivir para forjar así un mejor porvenir que podamos llevar a cabo.

Nos ofrecemos a ayudaros en ello no solo en esta justificación teórica sino siguiendo vuestro propio ejemplo: llevando nuestras ideas a la práctica.

¡Por un encuentro de luchadoras sociales! ETC 40 tacos

Atentamente, una parte de vuestro@s lector@s, amigo@s y compañer@s de vida.